

Richtig gerüstet für die kalte Jahreszeit

Volksblatt-Serie „Tierisch fit“ von der oberösterreichischen Tierschutz-Ombudsfrau Cornelia Rouha-Mülleider

Online seit: 2. November 2024



Kaninchen lieben es, das ganze Jahr im Freien zu sein. Im Winter benötigen sie aber ein gut isoliertes Schutzhäuschen.

© vasilaleksandrov - stock.adobe.com

Die kalte Jahreszeit hat uns erreicht und die Temperaturen werden zunehmend niedriger. Wichtig ist es jetzt für alle draußen gehaltenen Tiere, dass sie entsprechenden Schutz und – nach den Bedürfnissen der jeweiligen Art – stets Zugang zu warmen Bereichen haben.

Tiere sollten nur im Freien gehalten werden, wenn deren Haltung frühzeitig über das ganze Jahr hinweg draußen stattfindet und sie somit an Außentemperaturen gewöhnt sind. Zu beachten ist, dass kranke, geschwächte oder alte Tiere meist andere Temperaturansprüche haben und in der Regel für die Außenhaltung im Winter nicht geeignet sind. Es braucht daher stets auch die Möglichkeit, Einzeltiere im Innenbereich tiergerecht unterzubringen.

Kaninchen brauchen gut isoliertes Häuschen

Bei Kaninchen etwa entspricht die ganzjährige Haltung im Freien grundsätzlich am besten ihren Bedürfnissen. Allerdings brauchen sie ein gut isoliertes Schutzhäuschen, in dem es jedoch nicht zur Bildung von Kondenswasser kommen darf.

In der kalten Jahreszeit kuscheln sich Kaninchen als soziale Tiere gerne zusammen, um sich so auch gegenseitig zu wärmen. Ausreichend Bewegung hält sie warm, wofür sie viel Platz im Gehege benötigen.

Zudem darf in der kalten Jahreszeit den Tieren auch fettreicheres Futter angeboten werden, um sie mit ausreichend Energie zu versorgen. Natürlich ist auch darauf zu achten, dass Futter und Wasser nicht gefroren und stets frisch angeboten werden.

Vögel benötigen 5 bis 15 Grad

Bei der Außenhaltung von Vögeln ist es ebenso wichtig, dass diesen ein geeigneter, allseits geschlossener, trockener und zugluftfreier Schutzraum zur Verfügung steht. Je nach Art dürfen die Temperaturen in diesem nie unter 5 – 15 Grad Celsius fallen.

Viele Katzen mit Zugang ins Freie verbringen gerne im Winter ihre Zeit im warmen Haus. Idealerweise sollten sie die Möglichkeit haben, jederzeit selbstständig dieses aufzusuchen.

Sollten sie längere Zeit im Freien verbringen müssen, ist ein geschützter und warmer Rückzugsort wichtig. Richtig gerüstet, kann die kalte Jahreszeit auch für unsere Tiere kommen.



TIERISCH FIT

Dr. Cornelia Rouha-Mülleider

Tierschutzombudsfrau Oö.

Tierschutzombudsstelle Oö.

Montag bis Freitag von 8 bis 12 Uhr

Telefon (+43 732) 77 20-142 81

tierschutzombudsstelle@ooe.gv.at